

Kunsthhaus Helleweg e.V.

# Open Call

\*english version below\*



## **2900m<sup>2</sup> Residenz 2024 - Residenzprogramm im ländlichen Raum**

Der Kunsthhaus Helleweg e.V. freut sich die dreiwöchige Residenz **2900m<sup>2</sup>** im Kunsthhaus Helleweg in Bockhorst, Vermold das zweite Mal anzubieten.

### **Zeiten**

Bewerbungszeitraum: 01.05.2024 - 20.05.2024

Bekanntgabe der Resident\*innen: Anfang Juni 2024

Zeitraum der Residenz: 19.08.2024 - 08.09.2024

Abschlussfest + Showing: 07.09.2024

### **Zusammenfassung**

- Konzentrierte Arbeitsatmosphäre im Kunsthhaus Helleweg in Vermold
- Austausch mit anderen Künstler\*innen und den Pat\*innen vor Ort
- Pauschale Aufwandsentschädigung von 1.500€ für 3 Wochen Residenz
- Schlafmöglichkeiten im alten Bauernhaus

### **Wer kann sich bewerben?**

Die Residenz ist ergebnisoffen und spartenübergreifend und findet 2024 zum zweiten Mal statt. Das Programm richtet sich in erster Linie an Künstler\*innen an der Schwelle zur Professionalität aus den Sparten Performance, Tanz, Medienkunst und Musik. Wir können 6 Personen einen Platz in der Residenz anbieten. Ihr könnt euch also alleine, zu zweit oder maximal zu dritt bewerben. Wir möchten insgesamt 3 unterschiedliche künstlerische Positionen einladen. Während der Residenz teilen sich die eingeladenen Künstler\*innen die Räumlichkeiten. Außerdem sollen sich die Resident\*innen künstlerisch mit dem Ort / der Umgebung / der Region auseinandersetzen. Wie sich dieser Bezug zur Region genau darstellt, liegt bei den jeweiligen Künstler\*innen.

### **Ablauf der Residenz**

Nach der Anreise machen wir euch einen Vorschlag zur Zimmerverteilung und zeigen euch das Haus und was es zu beachten gibt. An einem der ersten Tage werden wir euch mit den Pat\*innen zusammenbringen und euch im Anschluss das Haus übergeben.

Am Ende der dreiwöchigen Residenz wird es ein Showing geben, bei dem die Resident\*innen einen Arbeitsstand zeigen. Dies kann z. B. eine Skizze für eine Komposition sein, ein Recherchestand, ein Versuchsaufbau oder auch eine kurze Choreografie.

### **Barrierefreiheit**

Wie viele Kulturorte befindet sich auch das Kunsthaus Helleweg in einem Prozess, barrierearme Zugänge zu ermöglichen. Wir sind uns bewusst, dass es für Menschen mit unterschiedlichen Herausforderungen verbunden ist, sich bei der Residenz zu bewerben und an ihr teilzunehmen. Lasst uns dazu gerne eure Zugangsbedarfe und/oder Access Rider zukommen. Wir stehen für Rückfragen jederzeit unter [info.kunsthaus@web.de](mailto:info.kunsthaus@web.de) zur Verfügung. Schreibt uns und wir klären individuelle Bedarfe mit euch. Wir aktualisieren unsere Internetseite laufend und können bei Bedarf individuelle Ortsbeschreibungen oder Videobesichtigungen anbieten. Das Haus hat zwei Stockwerke, von denen das oberste nur über eine Treppe erreichbar ist. Küche, Wohnzimmer, Badezimmer und weitere Schlafräume im Erdgeschoss sind ebenerdig erreichbar. Leider hat das Haus keine behindertengerechten Sanitäreinrichtungen.

Es besteht die Möglichkeit, Assistenzhunde und Assistenzen mitzubringen. Leider können wir keine Kinderbetreuung anbieten. Wir können aber über die Möglichkeit sprechen, Kinder mitzubringen.

Da es nicht möglich ist, mit öffentlichen Verkehrsmitteln bis vor die Tür des Hauses zu gelangen, organisieren wir zusätzliche Transporte.

Wir sind offen für einen Austausch über Fragen, Anmerkungen und Bedenken!

### **Haus**

Das Haus verfügt über 5-6 Schlafräume, eine Küche, zwei Badezimmer, ein Kaminzimmer, einen Geräteschuppen und einen Dachboden (nur bedingt nutzbar). Die Fläche des Grundstücks beträgt 2900m<sup>2</sup> – daher der Name des Residenzprogramms. Es gibt ein Musikstudio mit einer technischen Grundausstattung und einen kleinen Proberaum in der Garage mit Tanzboden. Außerdem gibt es bewegliche Bodenmatten, die draußen verwendet werden können. Es gibt eine technische Grundausstattung, die ihr nutzen könnt. Meldet euch bei spezifischen Fragen dazu. Gegebenenfalls können wir für kürzere Zeiträume technisches Material dazu mieten.

### **Was die Residenz bietet**

Die Residenz bietet eine konzentrierte Arbeitsatmosphäre abseits der großen Metropolen. Wir bieten euch Schlafmöglichkeiten und Arbeitsräume im Kunsthaus Helleweg. Pro Person können wir eine pauschale Aufwandsentschädigung von 1.500 € für den dreiwöchigen Residenzaufenthalt zahlen. Außerdem übernehmen

wir die Fahrtkosten für Hin- und Rückfahrt zum Kunsthaus Helleweg, weitere Fahrtkosten können nach Absprache eventuell übernommen werden. Für Verpflegung müsst ihr selbst aufkommen.

### **Pat\*innenschaftsprogramm**

Es gibt ein Pat\*innenschaftsprogramm mit Menschen aus Bockhorst und Versmold, sodass ihr Ansprechpartner\*innen während der Residenz habt. Wie ihr das Pat\*innenschaftsprogramm nutzt, können wir individuell besprechen. Es ist möglich, das Programm zu nutzen, um Gesprächspartner\*innen in der Umgebung zu finden, Tipps für Ausflüge, kleine Fahrdienste oder Kontakte zu anderen Räumen (z. B. Kirche, Kunstgalerie) in der Region zu knüpfen.

### **Auswahlverfahren**

Ein Kurationsgremium, bestehend aus Vereinsmitgliedern des Kunsthaus Helleweg e.V., der künstlerischen Leitung der Residenz und Personen aus Versmold, wird über die eingeladenen Resident\*innen entscheiden.

**Bitte schickt folgende Unterlagen bis zum 20.05.2024 an [info.kunsthhaus@web.de](mailto:info.kunsthhaus@web.de)**

- ausgefülltes Bewerbungsformular (siehe unten + auf der Website)  
Das Formular ist ein Google Forms, wenn du Bedenken beim Ausfüllen eines Google Formulars hast, kannst du uns die Antworten auch per Mail senden.
- max. 1 Seite Motivationsschreiben, in dem ihr beschreibt, an was ihr in den drei Wochen arbeiten möchtet und warum ihr dies im Kunsthaus Helleweg tun möchtet bzw. inwiefern ihr euch mit der Umgebung beschäftigen werdet.
- Ggf. Access Rider / Personal Rider

**BEWERBUNGSFORMULAR: <https://forms.gle/o67Vvy1ERKS9m2yE7>**

Bei weiteren Fragen wendet euch bitte an: [info.kunsthhaus@web.de](mailto:info.kunsthhaus@web.de)

Adresse:  
Kunsthaus Helleweg  
Helleweg 3  
33775 Versmold

**Kunsthaus Helleweg e.V.**

# Open Call

2900m<sup>2</sup> Residency 2024 - Residency program in rural areas

Kunsthaus Helleweg e.V. is pleased to offer the three-week residency 2900m<sup>2</sup> at Kunsthaus Helleweg in Bockhorst, Versmold for the second time.

## Periods

Application period: 01.05.2024 - 20.05.2024

Announcement of the residents: Beginning of June 2024

Period of the residency: 19.08.2024 - 08.09.2024

Closing party + showing: 07.09.2024

## Summary

- Concentrated working atmosphere in the Kunsthaus Helleweg in Versmold
- Exchange with other artists and the mentors on site
- Flat-rate expense allowance of 1,500€ for 3 weeks of residency
- Sleeping accommodation in the old farmhouse

## Who can apply?

The residency is open-ended and interdisciplinary and will take place for the second time in 2024. The program is primarily aimed at artists on the threshold of professionalism from the fields of performance, dance, media art and music. We can offer 6 people a place in the residency. So you can apply alone, in pairs or a maximum of three. We would like to invite a total of 3 different artistic positions. During the residency, the invited artists will share the space. In addition, the resident artists should engage artistically with the location / the surroundings / the region. It is up to the respective artists to decide exactly how they relate to the region.

## Procedure of the residency

After your arrival, we will make you a suggestion for room allocation and show you the house and what to look out for. On one of the first days, we will bring you together with the sponsors and then hand over the house to you.

At the end of the three-week residency, there will be a showing at which the residents will present their work. This could be a sketch for a composition, a research stand, an experimental set-up or even a short choreography.

## Accessibility

Like many cultural venues, the Kunsthaus Helleweg is also in the process of making low-barrier access possible. We are aware that there are various challenges for people to apply for and take part in the residency. Please let us know your access needs and/or access riders. We are always available for queries at

info.kunsthhaus@web.de. Write to us and we will clarify your individual requirements with you. We are constantly updating our website and can offer individual location descriptions or video tours if required. The house has two floors, the top floor of which is only accessible via a staircase. The kitchen, living room, bathroom and other bedrooms on the first floor are at ground level. Unfortunately, the house does not have disabled-accessible sanitary facilities.

It is possible to bring assistance dogs and assistants. Unfortunately, we cannot offer childcare. However, we can discuss the possibility of bringing children.

As it is not possible to get to the front door of the house by public transport, we will organize additional transport.

We are open to an exchange of questions, comments and concerns!

### **The house**

The house has 5-6 bedrooms, a kitchen, two bathrooms, a fireplace room, a tool shed and an attic (only partially usable). The area of the property is 2900m<sup>2</sup> - hence the name of the residence program. There is a music studio with basic technical equipment and a small rehearsal room in the garage with a dance floor. There are also movable floor mats that can be used outside. There is basic technical equipment that you can use. Please get in touch if you have specific questions. We may be able to hire technical equipment for shorter periods.

### **What the residence offers**

The residency offers a concentrated working atmosphere away from the big cities. We offer you sleeping facilities and workspaces in the Kunsthhaus Helleweg. We can pay a flat-rate expense allowance of 1,500€ per person for the three-week residency. We will also cover the travel costs for the outward and return journey to Kunsthhaus Helleweg; further travel costs may be covered by arrangement. You must pay for your own meals.

### **Sponsorship program:**

There is a mentorship program with people from Bockhorst and Versmold, so that you have contact persons during the residency. We can discuss how you use the sponsorship program individually. It is possible to use the program to find conversation partners in the area, tips for excursions, small transport services or contacts to other spaces (e.g. church, art gallery) in the region.

### **Selection procedure:**

A curation committee consisting of members of Kunsthhaus Helleweg e.V., the artistic director of the residency and people from Versmold will decide on the invited residents.

**Please send the following documents to [info.kunsthhaus@web.de](mailto:info.kunsthhaus@web.de) by 20.05.2024**

- completed application form (see below + on the website)

The form is a Google Form, if you have any concerns about filling out a Google Form, you can also send us the answers by e-mail.

- max. 1 page letter of motivation in which you describe what you would like to work on during the three weeks and why you would like to do this at Kunsthaus Helleweg or how you will engage with the environment.

- possibly access rider / personal rider

**APPLICATION FORM: <https://forms.gle/anWPkknCnJEZkemJ7>**

If you have any further questions, please contact: [info.kunsthhaus@web.de](mailto:info.kunsthhaus@web.de)

Address:

Kunsthhaus Helleweg

Helleweg 3

33775 Versmold